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李东生（TCL集团董事长）：

竞争才是市场的灵魂
政府管理经济的本分就是要营

造好有利于持续发展的体制、规则和

环境，鼓励和引导好各种经济主体和

生产要素，积极参与到社会发展的进

程中，政府需要转变管理思维，经济

系统中不能来大包大揽，不再是强势

介入而且要制定好规则，创造公平的

环境；要鼓励各类经济主体在市场中

充分竞争。

李东生说：“正如吴敬琏教授在今

年初的论坛中说的，没有竞争的市场

比没有市场更可怕。竞争才是市场的

灵魂。当然，更为重要的一点就是要

真真切切地让中国梦成为我们每一个

中国公民可期待的前景。在改善民生

和健全法制方面继续花大力气推动，

要逐步缩小当下的社会贫富差距，让

更多的人能安居乐业，多一些安全感

和幸福感。”

姜建清（中国工商银行董事长）：

当预言家远比章鱼保罗
作出预测要容易

姜建清说，中国虽然总体上缺乏

预期管理，却并不缺少“预言家”。有

些人敢想、敢讲、敢预测，认为预言不

是谣言，讲错了不需要付出成本；有

些人屡预屡错，却屡败屡战；有些人

缺乏起码的职业素养和专业精神，对

经济数据狡猾操纵，随心所“预”，信

口开河。一些人看透真相，深知“当

预言家远比章鱼保罗作出预测要容

易”，认为经济或市场走向无非涨、

平、跌，只要死盯一个趋势，不论多头

或空头，总能等到对的时候。因此，

有些预言家在春天的时候就预言冬

天将来临，但如果相信他的预言，穿

上棉袄，恐难熬过漫长的夏天。

金融支持新型城镇化不仅仅在于提供

融资，更在于以新的金融方式去服务新型城

镇化。

牛锡明透露说，伴随着城镇化进程中由农

民转化过来的城镇居民的增加，未来在零售、

电子商务、文化旅游、汽车、家电、金融理财、教

育、医疗等行业的全方位的金融需求将持续地

增长。同时，随着新型城镇化进程中以互联网

为代表的现代信息技术对金融业态的进一步

渗透，线上和线下高质量金融服务需求也将越

来越大，互联网金融有望为这种需求提供24小

时的个性化、自助化的金融服务。

李小加（香港交易及结算所有限

公司集团行政总裁）：

老百姓须有机会
分散资产配置

“我们今天不是缺钱了而是太多

的钱，市场内部似乎已经非常市场化

了。但这是一个内部逻辑目前还没有

完全理顺，而且靠自己完全不可能完

全理顺的今天。所以在这个时候，我

们认为血液必须要开始循环了，这个

血液的循环是国际化必须要到这个时

候了，这时候一定要引进来的问题，国

际资金必须要进入中国市场。”

李小加认为，国内的老百姓必须

有机会开始分散资产配置，不仅投A

股，不仅在银行而且有可能进入国际

市场，一旦中国的股民、中国的老百

姓能够有其他的投资机会的时候，这

个时候对政府责任的要求，对政府保

护的需求，对自己损失的承受力都会

大规模地提高。

“现在倒一个大贪官就倒一批企业家，

但是这个时代一定要过去，我们现在发展

了三十年，如果还没有这种精神，这个企业

家不要也罢，这个社会精神不要也罢。意

思是说一定要保有企业家的独立人格，过

去创业没有钱，肚子也饿，有时候做点下三

滥的事情也是有可能的，但是现在衣冠楚

楚，在这个时候我们要考虑到尊严和人格，

不为钱财再去点头哈腰了。”黄怒波在演讲

中说道。

2013亚布力中国企业家论坛夏季高

峰会昨日在合肥滨湖新区正式开幕。王

石、刘明康、陈东升、黄怒波、张维迎等百余

位知名商界大佬与专家悉数参与开幕主题

论坛。

据了解，开幕主题论坛的主题是《行动

力与中国改革 从“大包干”到“新型城镇

化”》。之所以定这个主题，主要原因是向

当年敢于冒死按下红手印的18位农民致

以崇高的敬意，并坚信唯有行动力让中国

改革继续前行。

昨日下午和晚上，则进入论坛“密集

期”。先后共有10余个论坛，其中在14点

到15点30分，就有5个论坛同时举行。论

坛内容更是精彩与热点同在。以“金融改

革”等为主题的新金融研讨会、以尚德为案

例的自我更新论坛，腾讯、百度和阿里巴巴

“三座大山”也成为热议对象。

据悉，本次论坛首次将关注的目光投

向女性，特在 24 日下午设立女性论坛。

另外，论坛组委会还将在今日特设商帮论

坛，讨论徽商的过去、现在和未来，希望通

过这一论坛发现新徽商群体和他们的价

值观。

亚布力夏季高峰会在合肥盛大启幕
今日将特设商帮论坛，讨论徽商未来

作为“亚布力中国企业家论坛2013年夏季高峰会”开幕会上的重头戏，昨日上午，一场名为“行动力与中国改革”的主题演讲可谓精彩

纷呈。万科企业股份有限公司董事会主席王石做开幕演讲，随后，亚布力中国企业家论坛名誉主席刘明康、中国工商银行董事长姜建清、

亚布力中国企业家论坛首席经济学家张维迎、交通银行董事长牛锡明、香港交易及结算所有限公司集团行政总裁李小加、中坤投资集团有

限公司董事长黄怒波、TCL集团创办人兼主席李东生、希捷科技首席执行官、微软董事Steve Luczo等陆续登场。

王石（万科企业股份有限公司董

事会主席）：

企业家要理解政府
改革难度很大！

身兼亚布力中国企业家论坛轮

值主席的王石在演讲中表示，企业家

和政府官员应相互理解。

王石称，实干的政府官员和有执

行力的企业家工作内容可能很相似，

应该互相理解。企业家应该理解政

府，当企业做到一定规模时，转型会

非常艰难，政府机构体量庞大得多，

改革的难度是几何级数的增长。企

业家应该埋头干好自己能做好的事

情，而不是光抱怨不行动。政府官员

也应该了解企业家们的思想，企业家

们对这个国家的期待和官员们一样，

经济繁荣、环境优美。有时候政府改

革的步子慢了一点，就忍不住想发出

一点事情，或者是干一点事情。只有

互相理解才能达成共识，企业家在一

起谈改革的动力，并不是要敦促政府

改革，改革从来就不是一个人、一个

组织的事情，中国的改革、中国的现

代化需要全社会一起努力。

在演讲的最后，王石还呼吁企业

家拒吃鱼翅。

牛锡明姜建清王石

李东生李小加黄怒波

“改革的难度是几何级数的增长”
企业家纵论“行动力与中国改革”

牛锡明（交通银行董事长）：

互联网金融有望提供24小时服务

黄怒波（中坤投资集团有限公司董事长）：

倒个贪官就倒一批企业家时代应过去

王石称赞本报报道
“头版照片不错！”

作为本届亚布力论坛的轮值主

席，王石很是忙碌。昨日下午 3 点 20

分左右，记者在 3 楼会场外找到他

时，他正行色匆匆地往电梯口方向

走。“王总，终于等到你了。”见到记者

喊他，王石便停住脚步。当记者把昨

天本报头版他的照片给他看的时候，

王石笑着问：“头版照片是什么时候

拍的？不错！”。
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